

LA NUEVA PRENSA

DIRECTOR,
Victor J. Gólcher

PROPIETARIO,
Juan Francisco Valladares

ADMINISTRADOR,
Marciano Acosta

EPOCA II

San José de Costa Rica, A. C. Lunes 26 de mayo de 1902

NUMERO 202

Gran Fábrica RUEGO AL PUBLICO
SE DIGNE VISITAR MI

DE
ALMACÉN DE 7 A. M. A 8 P. M. MUEBLES

UNICA EN Costa Rica Emplea las finas y mejores maderas del país.— ESTILO Y Modelos extranjeros
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan

Av. Central, Este, n.º 531

Jorge Morales Bejarano

LA COSTARRICENSE,

Zapatería de SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido.

Puntualidad en las obras.

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7.ª Avenida, 50 varas al-Oeste de la cantina "Magnolia"

En la

PANADERIA JOSEFINA

de don ALBERTO ODIO,

situada en la Calle Central Sur, se vende pan fresco y galletas á todas horas del día. Se garantiza la calidad de éstos. ¡Es la panadería que elabora mejor sus artículos!! El pan se vende más barato que en todas las fábricas del país.

¡Probadlo y os convenceréis de que es la realidad lo que se dice!

La Zapatería Guatemalteca

DE

Eusebio Alpires

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Alcaldías. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

TARIFA:

Suscripción mensual... 1 colon
Número del día... 5 céns.
Id. atrasado... 10 "
Remitidos, por columna, en tiempo corriente... 5 colones

Anuncios

Un octavo de columna, por mes 1-25
Id. id. doble columna id. 2-50
Por veces, precio convencional.
No hacemos descuentos.

Agentes.

Limón... I. Heilbron.
Via Limón... F. Carranza
Turrialba... Carlos Figuls
Santiago... José Rojas
Jiménez... Antonio Luna
Juan Viñas... Filadelfo Fonseca
Cartago... Angel M. Sánchez
Paraíso... N. Sáenz
Tres Ríos...
Curridabat... León León
Guadalupe... Raff. J. Montero R.
San Pedro del Mojón Luis Fait
Desamparados... Isidro Ureña
Alajuelita... Abram Rojas
Sta. María de Dota... Eufrazio Ureña
Puriscal... Emilio Carvajal
Santa Ana... Gerardo J. Valverde
Escazú... Víctor Zúñiga
Heredia... Nicolás Cartín
Santo Domingo... Ramón Bolaños R.
San Joaquín... Hipólito Chaves
Río Segundo... Alejandro Soto
Alajuela... Ag. de Comisiones
San Ant. de Belén... Esteban Murillo
Grecia... Ricardo Alvarez
Naranjo... Rogelio Castro
San Ramón... Roberto Valladares
Zarceiro... Jesús Vargas A.
San Carlos... Ramón Quesada
Atenas... Daniel Ruiz
Palmares... Trino Araya
San Mateo... Ernesto Valverde
Esparta... Elias J. Chinchilla
Puntarenas... J. M. Silva
Miramar... Mateo Mena
Las Cañas... Raff. Acosta C.
Santa Cruz... José López
Liberia... Salvador Villar
Poas... Rafael Hidalgo
Sardinal... Juan R. Robles.
San Marcos... Amando Padilla
Se solicitan agentes.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publican los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengán acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

AVISO

Se alquila una CASA en las inmediaciones de San José, en la calle de Guadalupe.

Informes, frente á la plaza de la Dolorosa con

LIBORIA BERROCAL.

¡¡ Ojo, señores !!

A tiempo deben curarse las enfermedades. La viruela se pega por no visitar el Establecimiento de JOSÉ PEREIRA, situado en la esquina del Pago. Allí se encuentran toda clase de mercaderías FRESCAS y BARATAS.

¡Las pesas son legítimas!! ¡No se engaña á nadie!!

Acudid, seguros de que salís satisfechos del buen trato de su propietario.

La Barbería

"BOLA BLANCA"

tu ada en la Calle Central, Sur, cuenta con magníficos operarios.

Se desinfectan útiles

y se sirve á toda persona con delicadeza y aseo

¡¡ ACUDID Y OS CONVENCEREIS !!

Hermenegildo Jiménez

VENDO

4 máquinas encuadernación; 4 poleas de hierro para maquinaria; 5 fioretos; 1 prensa de copiar, con su mesa; bolas de billar; 1 carretillo para Almacén; 1 carreta de arrastrar con bueyes; 1 hielera pequeña; 2 consolas y 1 espejo, para barbería; 4 sardandas para café; 30 diferentes máquinas de hojalatería; varios instrumentos y bigornias para hojalatería; herramientas de herrería; 1 mesa grande para dibujar, y 1 redondo, grande, 3 mesas pequeñas, para barbería; sine y plomo en ternos; tipo de imprenta, usado; escuadras para estantería; ganchos para carnicería; bancos para herreros y carpinteros; 4 escaleiras; 2 lámparas colgantes; 1 farol para saguán; 3 piedras de rueda para afilar; 1 rueda grande de madera para torno; pesas y útiles para romanas; 3 rifles; ruedas para carros de manos, pequeños, y 1 carrito; ejes para carros de manos; herramientas para cañería; 2 beletas para excusados; tubos de 2 y de 3 pulgadas; llaves de detención de 2 pulgadas; tubos, codos y tées de 1 pulgada; codos curvos de 1 y ¼ pulgadas; uniones de tope para dos pulgadas; 1 balanza fina, para botica; otra para cartas; cazuejas de hierro para pasteleros; tejas de vidrio; 2 tanques para alcohol; 1 máquina de coser, de mano; piñones y ruedas dentadas para maquinaria, y 2 vacas lecheras !!

Hldefonso Vega.

HIGINIO CARMONA

Una de las casas que vende

Materiales de Zapatería más antigua, MAS ACREDITADA Y MAS BARATA

y una de las causas por que puede vender más barato que en ninguna otra parte, es la de que ella misma

importa constantemente sus mercaderías

y por consiguiente su numerosa clientela encuentra en ella todo lo que necesita FRESCO, BUENO Y BARATO, y á más de estas tres inmejorables condiciones, el empeño de su propietario en atender bien y con amabilidad tanto al cliente pudiente que le compra por mayor como al modesto cliente que le compra al por menor.

Por demás está decirles á mis amigos y clientes que estoy dispuesto á venderles lo más barato que mis negociaciones me permita y que me encuentran en el mismo local que siempre he ocupado

OFICINA: - AVENIDA CENTRAL, ESTE.

APARTADO número

LA NUEVA PRENSA

San José, lunes 26 de mayo de 1902

ACTUALIDAD

Encontramos nosotros muy natural que cada pueblo y especialmente aquellos que pertenecieron al esquivelismo, que son las ocho décimas partes del país, encuentren conveniente, con raras excepciones, el cambio de sus autoridades políticas cuando estas han sido en lo general, contrarias á la transacción, enemigas del esquivelismo.

Con patriótico ardor se acogió la transacción: con entusiasmo se formó el esquivelismo y con abnegada resolución se hizo la defensa de la legitimidad y del orden público cuando fué ocasión.

Pues señor, será justo, será siquiera razonable que continúen ejerciendo mando político aquellos que ni transacción, ni esquivelismo aceptaron ó dejaron sin atacar?

Han de seguir en sus puestos riéndose y haciendo burla de los patriotas ciudadanos que trabajaron denodadamente y que se dispusieron á todo por alcanzar el imperio del orden de cosas que hoy domina?

De ninguna manera.

No hay que hacer gracia sino justicia á los cantones.

Es menester, mientras el interés del país no se oponga, pagar con amistad á los amigos. Eso es lo natural, lo equitativo. O, cuando menos, evitar á esos amigos el triste espectáculo y el justo resentimiento ocasionado por la mofa de Jefes Políticos á quienes contemplaciones que no tienen razón de ser vayan á dejar allí en puestos de los que se sirvieron antes para hostilizar al nacionalismo y cuya conservación se mira por algunos como premio de servicios que no prestaron.

Los maquiavelillos de otro régimen se afanaban por atraer á los enemigos á costa de los amigos, y nunca tuvieron por eso sinceros adeptos sino corte de transacciones entre los cuales pocos eran los verdaderos amigos.

Aunque es verdad que la

suavidad y moderación son virtudes recomendables en todo caso y más aún tratándose de quienes ejercen el poder, puede darse gusto á muchos cantones que desean también alternabilidad.

NOTA

La interesante publicación "El Eco Católico" se pronuncia por el proteccionismo arancelario. Plácenos encontrar apoyo en tan ilustrado colega.

Vemos también que él estima como bueno el proyecto de ley que impone un gravamen á los terrenos incultos porque cree firmemente que eso hará contribuir á los ricos y mejorar á los pobres. Ay, colega si eso fuese así! Desgraciadamente los ricos acaparadores están blindados contra impuestos territoriales; sólo uno que otro infeliz que tenga algún rincón de bosque pagaría el impuesto si es que tuviese con qué.

COLABORADORES

La Inspección General de Escuelas

Varios periódicos de esta ciudad han dedicado sus columnas á artículos en los cuales se ocupan del Centro con que encabezamos estas mal hilyanadas líneas. Nosotros también, creyendonos algo enterados del importante asunto que actualmente se debate, exponemos nuestro independiente modo de pensar, exento de toda animosidad contra los dignos empleados que dicha oficina dirijen, pero sí llenos del espíritu economizador que hoy es el sendero impuesto por la crítica situación económica.

Creemos que el personal de la Inspección debe reducirse á un Inspector General, un secretario y un escribiente-portero. Lo probaremos. Examinando atentamente los reglamentos que determinan las funciones administrativo-escolares, vemos que casi todo su peso gaceta sobre las importantísimas Inspecciones Provinciales. En efecto: es el Inspector Provincial, quien con ayuda de los visitadores, vigila directamente la marcha de las escuelas, e ahora al principio de cada año los cuadros del

personal enseñante, marca los itinerarios que deben seguirse para los exámenes finales, quien se entiende con las Juntas de Educación, quien arregla los datos estadísticos que luego pasa al encargado especial de Inspección General y en fin quien de otras muchas funciones es el responsable.

Según esto y de lo que de los informes de la Inspección General se desprende, vemos que para el papel de intermediario desempeñado por esta oficina, están demás tantos empleados que con el título de oficiales primeros, escribientes primeros, id segundos etc., allí pululan.

Encontramos en este departamento otros empleados que, como en la Nueva Prensa probó "Eros," no es aquí donde deben estar y donde se desempeñen sus cometidos, sino en la oficina de Obras Públicas el encargado de la arquitectura escolar, y en la "Estadística General" el que recopila los datos estadísticos. Respecto á la Contaduría juzgamos que debe llevarse en una sección del departamento de Hacienda Nacional, ó si se quiere dejar independiente que sea el secretario que proponemos el dedicado á llevarla.

Quisiéramos extendernos más pero por no tener á mano la Ley de Educación y la del Presupuesto, no mostramos, que demostrado está, que las pocas funciones no citadas aquí encargadas á la Inspección General pueden ser desempeñadas desahogadamente por el personal propuesto, evitándole así al Tesoro Público los fuertes egresos que la actual Inspección le causa.

Cartago, mayo de 1902.

R. COSTRAS M.

CORRESPONSALES

Naranjo, mayo 23 de 1902.

Señores Directores de

"LA NUEVA PRENSA"
San José.

Muy señores míos:

Muéveme á escribir esta mi primera correspondencia el deseo de trabajar en pro de la agricultura, reconocida hoy día como única fuente de riqueza que pueda salvarnos de la desastrosa situación económica porque atra-

vieza el país entero y más las regiones que como el Naranjo son netamente cafeteras.

El Naranjo, uno de los cantones más grandes de la República, tiene una zona importantísima donde debiera el Gobierno velar por el desarrollo de la agricultura. Comprende dicha zona las inmensas llanuras de San Carlos en las que se han invertido fuertes capitales en la formación de fincas que hoy día dá desconuelo verlas casi abandonadas de sus dueños. Esos capitales nuestros invertidos en San Carlos bien vale la pena de darles el apoyo que se le ha dado á otras regiones que como la costa Atlántica es hoy emporio de riquezas á pesar de lo malo del clima y de pertenecer casi en su totalidad á compañías extranjeras que poco nos dejan.

No sucede lo mismo con San Carlos donde la propiedad está bien distribuida, donde el clima es magnífico, donde existe inmensidad de terrenos baldíos, donde el Municipio de este Cantón posee nada menos que dos leguas de terreno adonde podrían irse á hacer capital infinidad de pobres que hoy día no comen.

¿Qué falta, pues, para que San Carlos se desarrolle?

Pues falta solamente un apoyo decidido por parte del Gobierno para todo aquel que vaya á emprender ó únicamente á trabajar en esa región.

Los desastres llevados por todas las capitalistas que han emprendido en San Carlos han sido debido según mi criterio á lo caro que vienen saliendo en aquella región todos los artículos de primera necesidad.

El finquero en San Carlos tiene que proporcionarle al jornalero por lo menos la comida y un sueldo bastante alto, hasta dos colones, para poder tener el jornalero suficiente para poder atender sus cultivos. Y no se vaya á creer que el jornalero á pesar de ganar dos colones y comida está explotando á su patrón, nó; pues ese sueldo apenas si le alcanza para comprar su vestuario, medicinas etc, etc. ¿Qué deseo puede darle á un jornalero de trabajar en San Carlos donde les cuesta un corte mezclilla ₡ 2.25, un quintal de harina ₡ 20.00, una libra de plomo ₡ 0.40, una libra de pólvora ₡ 2.00, un par de zapatones ₡ 5.00, una lata de manteca ₡ 4.00, una vara de mala manta ó lienzo ₡ 0.30 ó ₡ 0.40 etc, etc?

Veamos lo que le cuesta á un jornalero de San Carlos una pobre mudada de ropa mala, pésimamente hecha: un sombrero vicuña ₡ 2.00, una camisa de algodón ₡ 2.00, una camiseta de algodón ₡ 1.75, un calzoncillo ₡ 1.75, un pantalón mezclilla ₡ 3.00, un par de zapatones ₡ 5.00, un par de medias ₡ 0.40, un pañuelo ₡ 0.40, total ₡ 17.30. Dieciocho colones poco más ó

menos, una mudada tan mala que con dificultad le dura un mes.

Y no hago mención de otros artículos que son excesivamente caros como el aguardiente, los frijoles, las medicinas etc, etc, porque sería hacerme extenso; baste con decir que todo vale el doble de su costo en los centros de la República.

(Continuará).

De Filadelfia

Anoche como á las 9 p. m. el Alcalde de este cantón Ricardo Alfaro y un polizonte riñeron á garrote limpio. Ambos tienen contusiones en la cabeza y en las manos. Solamente el Alcalde está en la cárcel desde anoche.

El Jefe Político sigue la instructiva y ha dado cuenta de lo ocurrido al señor Juez del Crimen provincial:

Se dice que los contusos estaban algo *tuturutos*.

9 de mayo de 1902.

GACETILLA

Telegrama de Barba

Mayo 24 de 1902

Al Director de La Nueva Prensa

"La situación" y artículos siguientes de hoy hablan claro del lastimoso estado económico y la necesidad de sacudir el marasmo y movernos para no hundirnos en el mar sin fondo á donde nos arrastra ya la impetuosa corriente de la miseria. Su labor es la del patriota y la patria y los pobres públicos, juzgamos, atenderán su voz que toca á alarma para salvar al país del fin terrible que le espera. ¡Adelante!

Su afmo.

Romón Arguedas Viquez

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

A mil setecientos cincuenta y seis colones, cincuenticinco céntimos asciende el impuesto por pasajes y fletes del Ferrocarril, perteneciente á las juntas de caridad, en el mes de marzo último. A propósito, notamos el retardo con que, hace algunos meses, estas cantidades son enteradas por la empresa á la oficina respectiva: la última, por ejemplo, lo fué el 22 del corriente según consta de la comunicación inserta en la Gaceta del viernes último.

De hoy en adelante "La Nueva Prensa" seguirá siendo diario de la tarde.

Nuestro activo agente y esti-

mado amigo don Ernesto Valverde se encuentra en esta capital, procedente de San Mateo.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Saludamos muy afectuosamente al señor don Justo A. Facio quien desembarcó ayer en Puntarenas.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Don Juan J. Arias vecino de Santo Domingo de Heredia y persona muy estimable partió para Estados Unidos. Al contestar su afectuosa tarjeta de despedida hacemos votos sinceros porque su viaje sea dichoso.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

También partió para Europa en busca de salud nuestro estimado amigo el Presbítero don Rosendo Valenciano. Dada la alta estima que por él tenemos demás está decirle los deseos que abrigamos porque su viaje le sea por todos conceptos provechoso.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Un poco enfermo está el amigo don Melitón Mtaa. Ojalá recupere pronto la perdida salud.

Ayer hubo turno en Alajuelita. Un amigo nos informa que estuvo bastante concurrido.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

La Sociedad "Siglo XX" obsequió anoche con una serenata al señor Licdo. don Oletto González Viquez, Ministro de Hacienda y al Gobernador de la provincia, don Ricardo Mora F.

Ayer dicen que hubo un escándalo mayúsculo en una casa de juego: hubo un herido. Un amigo nos ofreció detalles y a la hora de esta no han llegado. Contamos el suceso como nos lo cuentan.

Para bailes, serenatas y paseos no hay música mejor que la de la Sociedad Siglo XX, pues cuenta con un repertorio nuevo y escogido. Los muchachos que componen esta Sociedad son competentes y bastante aptos para la música. Hemos tenido ocasión de oír varias opiniones muy favorables para esta Sociedad, emitidas por personas peritas en la materia. Dicha Sociedad se compone de flauta, violín, clarinete, contrabajo y guitarras. Recomendamos la "Sociedad Siglo XX."

Quiere Ud. que lo afeiten con gueto, bon aseo sobre todo barato? Pues vaya a la "Bola Blanca" de Hermenegildo Jiménez, allá a la Calle Central, Sur.

Señor Ministro de la Guerra: poa ahí en la Banda hay un suje-

to que gana sueldo de sobresa-liente y que se comprometió tan solo a ir a tocar piezas escritas y que a pesar de eso no le viene en gana asistir y cuando lo hace es con una periodisidad de tiempo muy irregular. No sería bueno llamar la atención del Director General de la Banda?

Un observador.

Aunque fuésemos disidentes en ideas con el Fray Juan de "El Eco Católico" habríamos de confesar su "diálogo edificante" lo es en efecto; su autor, pertenece a la gran escuela.

Para arreglar toda clase de muebles y cortinajes, para hacer colchanes y todo lo concerniente al ramo se pin-tan Villanea y Villalta, establecidos allí nomasito junto a la Panadería de Lamicoq. Por qué cree Ud. que los buscan tanto? Pues por lo hábiles que son y lo poco que cobran.

Puntarenas.—¿Cuánto produce al Supremo Gobierno la casa que posee en esta ciudad y en la que hace muchos años habita don Saturnino Lizano con su familia y en la cual tiene también ese señor una lechería?

La opinión pública es esta: que no se paga alquiler; que ahora que el Erario necesita de entradas en bueno que se cobre al que la habit una suma no menor de 6 80 mensuales dada la comodidad y gran tamaño del edificio; y que la nación no debe dar gratis habitación y otras gangas a quien por su posición pecuniaria no lo necesita y a quien la misma nación nada le debe.

Ahora que tenemos un Gobierno que busca mejorar las entradas del Fisco, llamamos la atención del señor Ministro del ramo a fin de que haga producir algo el edificio a que nos referimos y que cuesta solo a la nación.

(Comunicada)

Ultimas noticias por CABLE

Washington 24.—Hoy a las 5 30 a. m. falleció lord Pauncefate embajador británico cerca de este Gobierno.

Roma 24.—En la cámara de diputados esta tarde el Ministro de RR. EE. señor Prinetti en contestación a varias interpelaciones relativas a la triple alianza, manifestó que la declaración hecha por el Conde Galuch Worki Ministro de RR. EE. de Austria Hungría pintó exactamente la situación. Los tres Gobiernos interesados no han firmado nada todavía pero han manifestado su intención de renovar la fianza una vez llegado el tiempo. Se les había aconsejado adoptar la política de desarmamiento pero aun no ha llegado la época para tal caso. Las tendencias de las potencias en actualidad son de formar grupos y de multiplicar sus intereses. Las estrechas relaciones que existen entre todos los problemas internacionales

hacen necesarias estas agrupaciones a fin de evitar sorpresas.

Pointe à Pitrie 24.—Dista este lugar más de 100 millas de la Martinica sin embargo se vió claramente anoche la llamarada inmensa que salía del crater de Montepellee; parecía una enorme antorcha en el cielo, a intervalos la luz se aumentaba seguida por fuertes detonaciones. Está lloviendo a cántaros acompañado de una gran tormenta. El mar está horriblemente agitado por algún movimiento submarino.

Fuerte de Francia 25.—De lo que parece buena tinta se sabe que se está formando un nuevo crater en Ojupa Buillon situado en la falda de Montepellee opuesta a St. Pierre. Se dice que se han abierto grandes rajaduras que vomitan las materias volcánicas semejantes a las que vomitó el crater situado en la cima. El volcán está arrojando ahora una inmensa cantidad de ceniza que cae sobre los vapores que se dirigen a este puerto obligados a zarpar 10 millas distante de la costa, pero aun a esta distancia pronto se cubren de ceniza. Todo indica otra erupción volcánica, sin embargo, nada se sabe con seguridad.

Washington, 24.—El Presidente Rossevelt en unión con los representantes de la República francesa inauguró la estatua de Rochambeau, comandante en jefe de las fuerzas francesas que prestaron auxilio a los Estados Unidos en la guerra de la independencia.

Londres, 24.—El imperio pierde uno de sus primeros diplomáticos, es el comentario de la Westminster Gazete sobre la muerte de lord Pauncefote.

Londres, 24.—El desenvolvimiento de la situación sur africana confirma todos los pormenores que se telegrafaron ayer. Un miembro del Gobierno manifestó esta mañana que la prensa está correcta en anunciar que todo está prácticamente arreglado y que la guerra está concluida. Podrán trascurrir sin embargo varias semanas antes que se anuncie definitivamente la paz, pues queremos dar a los cabecillas boers la más amplia oportunidad para consultar con los burghers y para esto se necesita tiempo.

COMUNICADOS.

Extrañamos mucho lo firmado por Un padre de familia en la "Prensa Libre" de días pasados, en que de una manera mal intencionada, se trata de rebajar los méritos personales del joven, que según parece tratan de hacer Director de la Escuela Superior de Varones, n.º 1.

Nos chocó en extremo porque el "Padre de familia" essá interesado en el asunto y no por sus hijos que aun no frecuentan las aulas del colegio, sino por razones de otra clase.

Además para juzgar se necesita un poco de buen criterio y

entender algo del asunto y dicho señor no tiene la autoridad necesaria para constituirse en juez. Es cierto que el autor del tal remitido es maestro— y de maestros—pero en su hoja de servicios aparece más de una plancha que haremos ver, si el caso llega, de una manera clara y precisa.

Si dicho señor juzga, es de oídas: porque solo una vez vió dar clase al jovencito maestro, y en condiciones extraordinarias; si emite su opinión no la respetamos porque sabemos que existen entre él y el normalista, algunos disgustos personales, desde hace algún tiempo.

En resumen que el lodo que quiso el Padre echar sobre la reputación del joven educador, de rechazo le salpicó la suya: al primero la opinión de las personas sensatas, le lava con el agua purísima de la imparcialidad y la justicia; al segundo le echa un barniz indeleble para castigo y ejemplo de los que quieren hundir a la juventud que se levanta, impulsada por sus propios méritos

L. GARGOLLO.

Santa Bárbara de Heredia
Señor Ministro de Gobernación:
Al Gobernador de esta Provincia le hizo protesta los Jefes del Club de esta Directiva, "del Partido Nacional, contra el continuismo de don Miguel Arias como Jefe Político.

Suplicamos su remoción: sucediéndolo un hijo del mismo cantón, que los hay aptos y desinteresados.

Porque no conviene a los intereses de esta localidad extraños como don Máximo Viquez y otros: que nos han asegurado pretenden el mismo puesto, esto sin perjudicarles en nada su honradez

Se dice: que traen solicitudes percibiendo firmas en favor del uno ó del otro; pero confiamos en que el supremo Gobierno hará caso omiso, a esas impertinencias amigas de círculos y odios de separación.

Un Nacional,

EN EL BARRIO

de la Dolorosa, 50 varas al Sur del templo, alquilo una

casa nueva, grande y barata
Es propia para una familia numerosa y tiene condiciones higiénicas Entenderse con

MANUEL ROLDÁN.

Y A LLEGÓ

la famosa suela de San Ramón,

preparada de tal manera que no tiene ese hedor desagradable que tiene la generalidad de las suelas.

Se vende en casa de don José Santos Porras, Avenida 12, O.

P. G. VELLA

Cervecería de la Sabana"

La mejor, la más saludable, la más sabrosa y la más barata de las cervezas que se fabrican en el país.

Quien sabe idiomas es rico.

Francés
Inglés
Alemán
Italiano

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente a leer y escribir, sino también a HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente a la Imprenta Nacional.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos

LA GRAN Ciudad de Londres,

Frente al Mercado, lado Sur.

Allí hay de todo. ¿Qué podrá desearse en San José que no lo tenga Mr. Asch en su inmenso Almacén?

Unica casa en San José que DE VERRAS vende á precios de BARATILLO.

EN EL BARRIO DE LA SOLEDAD

vendo dos casas de habitación, pequeñas. Para precio y condiciones, entenderse con

AGUSTÍN JIMÉNEZ C.

Taller de Hojalatería, Avenida 7a., No. 89.

Panadería "La Francia"

de Félix Giró

Frente al Mercado, lado Oeste

El pan más sabroso y aseado que se consume en San José.

Por la mañana y por la tarde se encontrará allí pan tierno, magnífico.

Todo mundo debe probar este pan en la seguridad de que quedará satisfecho el gusto más delicado.

BAZAR DEL MERCADO

(Propietario: José Esquivel)

El constante favor que el público dispensa á esta casa, la mantiene en situación de estar renovando su rico surtido de telas y géneros de toda clase mensualmente. Allí se encuentra cuanto pueda desearse en el Almacén mejor surtido, y sus precios son ya conocidos por EQUITATIVOS.

La tipografía LA PRENSA LIBRE

situada frente á la Plaza de la Dolorosa. Gran variedad de tipos operarios laboriosos y activos y sobre todo buen trato del propietario y buena voluntad para atender todos los encargos que se le hagan. La fama de que disfruta en toda la República la debe á las razones dichas como tambien á lo bajo de sus precios. Océpenos Ud. y quedará satisfecho.

José María Villanea é

HIGINIO YILLALTA

tienen el gusto de participar á su numerosa clientela que nuevamente han abierto su taller de Tapicería en casa de don José Garnier, situada en la Avenida Central, Oeste, y al lado de la Panadería del señor Lamieq, donde ofrecen sus servicios en la confección y arreglo de toda clase de muebles de sala; cortinajes según los catálogos más modernos; colchones de resorte y demás estilos, colocación de alfombras, linoleum y todo lo concerniente al ramo.

Para mayor comodidad de sus favorecedores, reciben órdenes en el Almacén de muebles de don Juan R. Mata.

¡ REVOLUCION !

¿ Quién no conoce á Mariano Solano M. ? Ud. ? Pues pase á la

Barbería Popular.

situada en casa de don Rafael Quirós Lobo, en la Soledad, y allí lo encontrará dispuesto á peluquearlo y todo lo que se relacione con el ramo de BARBERIA. Todos los útiles son nuevos y se desinfectan cada momento. Cuenta con barberos *non plus ultra*, que están dispuestos á dejar complacidas á todas las personas que se dignen ocuparlos.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de higado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de Paris, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatisimo y raquitis de los niños. Desde los primeros dias, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado de CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Toso de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y urituoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonifica adolo.

Deposito en las principales Perfumerias.

Directorio profesional

ABOGADOS

GERARDO ECHEVERRÍA A. Abogado y Notario. Tiene su despacho en la 7ª Avenida Oeste, 75 varas del Parque Central

MÁXIMO FERNÁNDEZ

MANUEL BEJARANO Abogados y Notarios. Oficina:—Calle 21 Sur, casa de la sucesión de don Joaquín Alvarado

JOSÉ JOAQUÍN TREJOS

Abogado y Notario. Oficina:—50 varas al Oeste del Parque Central

CARLOS SAENZ

Abogado y Notario. Despacha 25 varas al Oeste del Parque Central

JOAQUÍN AGUILAR G.

Abogado y Notario. Despacha 50 varas al Oeste del Parque Central

ALBERTO ECHANDI

Abogado y Notario. Oficina:—Casa contigua al Correo, frente á la Sombrerería de Camprubí

PEDRO LEON PAEZ

BLAS PRIETO Abogados y Notarios. Oficina:—Calle 21 Norte, casa contigua á la del Dr. Durán

FRANCISCO MONTERO B.

RICARDO CASORLA Abogados y Notarios. Despachan en la casa de doña María Alvarado, N° 181, Avenida 7ª Oeste

LEONIDAS PACHECO

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Federico Tinoco, 7ª Avenida Oeste

FRANCISCO AGUILAR B.

CARLOS MANUEL JIMÉNEZ Abogados y Notarios. Oficina: casa de don José J. Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia

MANUEL ARGUELLO de VARS Abogado y Notario. Oficina:—casa de don José Mª Ugalde, Avenida 7ª, Oeste

INOCENTE MORENO

VIDAL QUIRÓS Abogados y Notarios. Despachan en la casa esquinera de doña Panchita Cañas, frente al Correo

CLETO GONZÁLEZ VIQUES

Abogado y Notario. Oficina: casa contigua al despacho de los Licenciados don Inocente Moreno y don Vidal Quirós

RICARDO JIMÉNEZ

LUIS ANDERSON Abogados y Notarios. Oficina: Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

ALBERTO GALLEGOS

JOSÉ MARÍA VARGAS Abogados y Notarios. Despachan en la casa contigua al Restaurant Central, 7ª Avenida O.

ELÍAS Y LUIS CASTRO U.

Abogados y Notarios. Oficina:—7ª Avenida Oeste, casa de don José Mercedes Rojas

ANDRÉS VENEGAS

MANUEL COTO Abogados y Notarios. Oficina: 50 varas al Este del Palacio de Justicia, casa de don Federico Tinoco

ANIBAL SANTOS

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Teléforo Alfaro, Avenida Central, 50 varas al Oeste del Mercado

JUAN FELIX GONZALEZ

Abogado y Notario. Despacha en el bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 75 varas al Norte del Mercado

DOCTORES

DOCTOR MARCOS ZÚNIGA. Despacha en la Botica de la Violeta y en su casa de habitación, 100 varas al Sur del Mercado

DR. MARIANO RODRIGUEZ. Despacha en su Botica, Avenida Central, frente á la Oficina de don Lorenzo Durán

DOCTORES ROJAS, SOTO

FONSECA CALVO. Despachan en la casa frente á la Imprenta Nacional

DR. FRANCISCO FONSECA. Despacha en su Botica, la del Comercio, Calle Central

La Nacional

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos hechos con tabaco de semilla de la Habana cosechado aquí. Precios sin competencia.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" " paquetes " " 3-50 " "

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" "Nacionales" " " 4-00 " "
" "After Supper" " " 4-00 " "
" "Young Ladies" " " 4-00 " "

Los pedidos diríjanse á Eloy González y C^o.

En la misma casa hay siempre un inmenso surtido de artículos de toda clase á precios de baratillo, lo que le ha valido la inmensa marchantía que tiene.

Tip. LA PRENSA LIBRE

De Juan Franciscó Valladares